

## Témoignage de Gaëtan Doutre, gérant de l'entreprise CAPSE et ancien GeRi-QHSE

---

Découvrez le portrait de l'entrepreneur Gaëtan Doutre, alumni de la spécialité GeRi-QHSE.

Publié le 26 février 2025



"

### ***Pouvez-vous vous présenter ?***

Je m'appelle Gaëtan Doutre, j'ai 48 ans et je suis gérant de l'entreprise CAPSE FRANCE qui est un bureau d'études spécialisé dans la prévention et la maîtrise des risques. Je suis également ancien étudiant de la spécialité GeRi-QHSE, anciennement PRIHSE. Ayant grandi en Ardèche dans une vallée préservée mais impactée par des activités industrielles, j'ai été sensibilisé tôt à la question environnementale. A l'époque, j'ai pu rentrer en PRIHSE via une passerelle avec l'ISTG (ancien nom de Polytech Grenoble) depuis un début de parcours en pharmacie à l'université de Grenoble.

### ***Aviez-vous l'ambition de devenir entrepreneur lorsque vous étiez étudiant ?***

L'idée de devenir entrepreneur ne m'est pas venue tout de suite. Au départ, j'étais intéressé par les sujets environnementaux mais la thématique du risque industriel m'a très vite intéressé (ayant habité une partie de mon enfance au-dessus d'une usine). Je pense que ce sont mes expériences et mon appétence pour les projets collectifs qui m'ont menées à la création d'entreprise. J'ai eu la volonté de varier mes domaines de stage, en commençant au sein d'un grand groupe d'eaux minérales sur la mise à jour des plans d'urgences du

site, puis comme analyste des risques des procédés industriels dans une PME. J'ai fini en réalisant mon projet de fin d'études dans un cabinet de conseils réputé dans la prévention des risques.

### **Comment est née l'idée de votre entreprise ?**

L'idée de monter Capse s'est faite par hasard. Après deux expériences en poursuite de stage, je devais initialement prendre un poste à Monaco dans une filiale de l'entreprise dans laquelle j'étais, mais l'usine a fermé. Ainsi j'ai rejoint deux collègues de promotion en Nouvelle-Calédonie qui souhaitaient monter leur bureau d'études. On a travaillé sur un grand projet : le projet Koniambo (un massif montagneux riche en nickel) avant de rentrer en métropole où j'ai créé mon entreprise. Grâce à cette expérience mais également au réseau d'anciens étudiants de ma promotion, cela m'a permis d'obtenir mes premiers contrats et de pérenniser l'activité.

### **Quels ont été les premiers défis que vous avez rencontrés en créant votre entreprise ?**

Au départ le plus gros défi auquel j'ai dû faire face était de trouver une assurance. En effet, ouvrir une entreprise nécessite une assurance qui dans le domaine du risque est difficile à obtenir. Cela s'explique par l'engagement de la responsabilité du bureau d'études qui délivre ses préconisations, si celui-ci se trompe les conséquences peuvent être importantes. Mais je n'ai pas rencontré de soucis majeurs.

### **Quel conseil donneriez-vous à quelqu'un qui souhaite créer une entreprise en sortant de l'université ?**

Il est important d'attendre avant de se lancer. A la sortie d'école, il est primordial de se faire de l'expérience, de faire ses armes dans différents domaines pour ne pas avoir de surprise. Pour moi, il est important d'avoir un projet bien ficelé, et d'être passionné par ce que l'on fait. Cette sincérité sera utile pour pouvoir fédérer le plus de monde possible. C'est également plus facile de se lancer quand on est jeune car il faut être prêt à faire des concessions, il est parfois difficile de faire la séparation entre vie personnelle et professionnelle.

"

Mise à jour - 26/02/2025

## CONTRIBUER

---

**Type** : Actualité

**Code** : 1740577373444

[Modifier la page courante](#)

[Gérer les fiches de la rubrique courante](#)